

# "La fuerza moral del pueblo costarricense es lo suficientemente fuerte para enfrentarse a cualquier clase de armas en cualquier cantidad que las hubiere". UTILIO ULATE.

## 1952 NOS DEJA TRAGEDIA

Ya próximo a fenecer el año de 1952, el país es conmovido violentamente por un movimiento sísmico, el más fuerte desde mucho tiempo atrás, que lo deja envuelto en la tragedia, cubriendo de luto a toda la familia costarricense.

La intensidad del temblor del martes 30 de diciembre a las 6.10 a. m., que aquí se sintió más o menos fuerte, fue muchísimo mayor en las regiones de la meseta central, principalmente en los cantones de Coronado y Goicoechea, en donde tuvo la fuerza de un terremoto.

Ha dejado como saldo esta violenta sacudida un número apreciable de muertos, y ha ocasionado gravísimos daños materiales a todas las personas que habitan esas regiones, no pudiéndose hasta el momento precisar con exactitud la magnitud de catástrofe tan conmovedora.

En todo caso, muchos son los compatriotas desaparecidos, y más aún, los que pierden sus hogares y sus haberes con este suceso.

Deber de todos los costarricenses es recurrir de inmediato a prestar la ayuda, tan necesitada en estos momentos, a todos esos hermanos, que hoy sufren las iras de la madre naturaleza.

Nosotros hacemos nuestro el luto que hoy embarga los corazones del hogar patrio, e instamos a todas aquellas personas de bien, a que contribuyan en algo, con lo que esté a su alcance, para hacerles menos penosa esta hora negra, a gran cantidad de costarricenses que han sido desalojados de sus hogares, y que han tenido que soportar tanta angustia!

## Han transcurrido muchos años ya, que nuestro viejo balneario fue destruido

Es hora ya que los puntarenenses nos pongamos de pie, y a un unísono gritemos a viva voz la imperiosa necesidad por la construcción del edificio balneario. Que el eco de este grito retumbe en nuestro espíritu, y nos despierte de este largo sueño. Han transcurrido muchos años ya que nuestro viejo balneario fue destruido, para reemplazarlo con otro de mejores condiciones que vendría a llenar las necesidades del turismo. La urgencia de esta obra es viva y elocuente. El puerto de Puntarenas no tendrá siquiera este verano la alegría de los bailes al aire libre de años anteriores, que ha sido factor decisivo para la atracción y expansión del turismo, que tanto beneficia a la ciudad.

El Ferrocarril Eléctrico al

Pacífico está empeñado hacer del Balneario de Ojo de Agua un gran centro de atracción, donde ya se han invertido grandes sumas, y que a no dudarlo, será barrera infranqueable para nuestro turismo.

Conviene grandemente que en el año que ya estamos iniciando, las agrupaciones cívicas, como Cámara Junior, Club Rotario y Federación Deportiva, en asocio de la Municipalidad y el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, consigan por los mejores medios a su alcance, la construcción de esta obra, que vendrá a llenar una de las grandes aspiraciones nuestras.

Adelante Juniors, Rotarios, Deportistas, Municipales, Ferro carril

MAURICIO del VALLE.

## Se compraron juguetes, confituras y ropas a todos los niños del Hogar de Montserrat

En conversación con el señor Miguel Angel Gómez, Presidente de la Junta Directiva de la Asociación Benéfica de Cristo Obrero del Hogar de Montserrat, y buen amigo de esta casa, nos dice lo siguiente:

—Me siento muy contento y feliz, porque todos los niños asilados en ese Hogar que regenta Fray Casiano, han tenido una Navidad como nunca se había visto, pues fueron obsequiados con ropas, cobijas, juguetes y golosinas.

A decir verdad, un mes antes de la Navidad los apuros eran grandes para todos los compañeros de la Junta Directiva, ya que no contábamos con dinero suficiente para brindar juguetes y alegría a esos niños, y la única esperanza que se tenía era la cooperación

de algunas buenas personas, que siempre para esa época vuelven los ojos y ponen su corazón en los niños de ese Hogar, y así fue.

Pero la Junta tuvo una idea para el fin antes indicado, y lo fue en el proceso de un Reinado Infantil de Navidad, cuyo producto serviría para dar alegría a los niños de ese Orfelinato.

La idea prosperó y fue acogida con entusiasmo por el compañero don Santiago Campos, y sin tiempo que perder y previa autorización, se nombró un Comité pro-elección de Reina Infantil de Navidad, y todas esas personas trabajaron afanosamente, hasta obtener

lo que ya el público porteño observó.

Con el dinero que esta actividad dió, se compraron juguetes, confituras y ropas a todos los niños del Hogar de Montserrat.

No quiero dejar pasar esta oportunidad que me brinda EL HERALDO, para expresar los agradecimientos más sinceros, en mi nombre, así como de la Junta Directiva y su Regentor Fray Casiano, al Comité pro-Reinado Infantil, a los padres de esas candidatas y a todas las personas de buen corazón, que en una u otra forma cooperaron para llevar alegría al Orfelinato Montserrat.

## ROMULO BETANCOURT EN PUNTARENAS

Con el objeto de alejarse de todo el bullicio que traen consigo los festejos cívicos que se celebran en la capital para recibir el Año Nuevo, y de pasar unos días de sano y agradable reposo, llegó a esta ciudad el ex-Presidente de la República de Venezuela y afamado escritor señor Rómulo Betancourt, en compañía de su señora esposa, de su querida hija, y de una amigueta de esta. Accidentalmente conocimos al señor Betancourt, en casa de don Juan Guido y de su señora esposa.

El día 1° de Enero llegaron don Rómulo y su familia de visita a casa de don Juan, con el objeto de expresarles sus saludos, y al mismo tiempo, de felicitarlos por motivo de la llegada del nuevo año.

Don Rómulo es buen amigo de don Juan. La conversación estuvo muy agradable, y tanto el señor Betancourt como el señor Guido, expresaron palabras muy hermosas y sentidas, durante los minutos que duró la entrevista.

Mucho le gusta a don Rómulo el puerto de Puntarenas. El calor le agrada, y dice que como él es originario de clima cálido, aquí tiene mayor facilidad para su trabajo intelectual, y que precisamente ahora se encuentra escribiendo un libro que le urge terminar, pero que tiene que regresar a San José prometiendo volver dentro de pocos días para tener el gusto de conocer a don Agustín Guido, padre de don Juan, y para darle, además, conclusión a su libro.

Estudios económicos

Por Pedro Suñol Leal

## Función de la moneda.

Los hombres medimos la necesidad de satisfacer, con una fuerza natural, que es la que nos hace odiar el dolor y escoger, entre dos sufrimientos, el menor. Antes de decidirse a transformar la materia, el hombre mide la intensidad de ese dolor con el dolor que le amenaza el trabajo de la producción, y cuando por dos utilidades puede ser satis-

fecha una necesidad, se compara cada una con su coste, se substituye una, y se decide a favor de la que puede producir con menor esfuerzo.

El hombre fija el precio de lo adquirido, comparándolo con una determinada cantidad de producto propio. La unidad de medida es el dolor humano bajo forma de trabajo, y el equivalente de ese dolor y de ese trabajo, es la moneda. La moneda ejerce, desde el momento en que es aceptada como prenda, la función de instrumento de medida del valor de los géneros que se cambian.

Cualquier producto puede servir de unidad de medida de valor de cualquier otro producto; pero si no existiera una medida común, se haría completamente difícil apreciar el valor de esos productos. Por esa razón, siendo más fácil usar como medida la moneda, que sirve como prenda, que mide el valor, nada más sencilla.

Pasara la pág. 4

## Un individuo es mordido horrosamente por los perros en horas de la noche

Un individuo, al que no pudimos averiguar su nombre, únicamente que por apodo lo llaman «Paquete Negro», en las horas de la noche del viernes pasado, fue horrosamente mordido por una jauría en brama, allá por el Rastro, en varias partes del cuerpo, especialmente en las piernas, desgarrando sus ropas, dejándolo casi desnudo.

Era de tal manera el estado del herido, que hubo necesidad de internarlo inmediatamente en el hospital, por intervención de la guardia civil, que terminará con estas manadas de perros que recorren las calles por las noches.

En distintas ocasiones este bisemanario se ha ocupado del inminente peligro que representan estos animales, que recorren las calles mordiendo a niños y a adultos.

# EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII

—:

Puntarenas, Martes 6 de Enero de 1953.

—:

Núm. 3416

## Trágico suceso en Guacimal de esta jurisdicción

El estimado vecino agricultor don Víctor Vargas Araya fue víctima de una muerte trágica el día 16 de Diciembre pasado.

Trabajaba él en la finca La Lindora y como a las tres de la tarde se fue a pasear donde su amigo don Próspero Cambrotero, quien vive al otro lado del río Guacimal, en el lugar llamado San Luis. Al regresar, como a las seis y media de la tarde y pasando por

la viga que les sirve de puente, se quebró, por morbosidad, cayendo al fondo del río, sobre una piedra, que le estropeó horriblemente la cara. Sus hijos mayores y su madre, que presenciaron el caso, inmediatamente se fueron a Guacimal a dar aviso, y casi todos se presentaron a dar auxilio generosamente. Cuando llegaron ya la corriente lo había arrastrado hasta el salto, y con grandes dificultades pero con muy

buena voluntad sacaron el cadáver, para consuelo de su familia. Fue velado, y al día siguiente los vecinos de Guacimal, San Luis y Santa Elena concurren a los funerales, porque era persona muy estimada en aquellos vecindarios, y le dieron cristiana sepultura.

EL HERALDO se une a las muchas muestras de condolencia recibidas por la familia doliente.

# LACSA

(Afilada a la  
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables  
**DE NUEVO OFRECE: SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**

Puntarenense: Vuele por LACSA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 20

## Amenaza a la América Latina

El periodismo extranjero en español

Por Jorge Moncada

Va tomando cuerpo en México, Cuba y otros países latinoamericanos la campaña encaminada a poner coto a la invasión de publicaciones extranjeras, redactadas en idioma que se quiere parecer al castellano.

Las razones aducidas son varias, y todas ellas de enjundia. Unas de índole material, otras de carácter moral.

El hecho que acucia a la defensa de los intereses nacionales en todos los países latinoamericanos es grave, y ofrece facetas múltiples. Lo que más destaca en el caso es la competencia de las revistas editadas a todo lujo. Su impacto se hace sentir extensivamente, lesionando no solo los intereses espirituales de cada país, sino los económicos de las empresas editoriales de publicaciones similares, que luchan denodadamente en un medio donde escritores, dibujantes, impresores, etc., han de abrirse camino contra la relativa pobreza y la poca densidad de población lectora.

Pero no conviene perder de vista que el daño cualitativo mayor lo hacen las publicaciones dirigidas especialmente a grupos de ideología o etnología extraños al país donde se editan y circulan. De todo el mundo son conocidas las revistas y publicaciones que denotan sus títulos la procedencia extranjera, y otras, más perniciosas, porque ocultan con disfraz idealístico sus intenciones de pervertir el modo del país que las alberga. Los beneficios materiales de sus versiones, o no mantienen la comparación más remota con los perjuicios espirituales que causan.

En el mismo orden de cosas, cabría citar ciertas agencias de noticias, exclusivamente creadas para servir determinadas políticas inconfesables, presentando tendenciosamente unos sucesos mundiales, y silenciando otros. Las agencias de noticias debieran ser testimonios irreprochables de la época. Sería suficiente para justificar su misión, que supieran decir la verdad, toda la verdad, y nada más que la verdad.

En realidad, el problema que plantea la prensa extranjera publicada en español, dentro o fuera de los países latinoamericanos, bajo las órdenes de intereses políticos o tenden-

cias extranjerizantes, presenta dos formas que requiere tratamiento distinto. Uno es el caso de la prensa que se edita fuera, en pseudo castellano, para competir con la ventaja desleal que le da su riqueza técnica y económica, con la de cada país de la América Indio-latina. Otro caso es el de la prensa que, para mayor comodidad y mansalva, se publica en el interior de los países, aparentemente acatando sus leyes, para así poderlas barrenar mejor. Les es fácil hallar galatesas de la pluma, que consciente o inconscientemente, sirven intereses opuestos a la nación que los vio nacer. Desgraciadamente hay foraminíferos en todas partes!

Se ha citado el daño evidente para el idioma, que maltratan a sabor, corrompiendo el gusto de los lectores autóctonos. Es un perjuicio que no todo el mundo sabe apreciarlo en su extrema gravedad, porque a muchos escapa la sutileza del nexo entre el idioma y el espíritu, el enlace entre el espíritu y su forma de expresión hablada. Pero todo el mundo puede entender que si el idioma se cambia, cambia el espíritu de un país o de una persona. Es algo inherente y característico. Perturbad, barbarizad y envileced un idioma, y habréis perturbado, barbarizado y envilecido el espíritu de su pueblo!

Precisamente el progreso de la civilización consiste en acrecentar las personalidades nacionales, así como las del individuo, enriqueciéndose en matices que florecen, a medida que se cincelan las fisonomías. El progreso avanza, en lo biológico como en lo moral, a medida que surgen del caos y de la confusión, especies y personalidades. Por el paso de lo indefinido homogéneo a lo definido heterogéneo, que decían con cierto asomo de pueril pedantería nuestros queridos evolucionistas.

Los países adquieren su perfil y su alma característica, cuando dominan su voz peculiar. La persona y voz tienen una misma raíz, en su pristino sentido. Atentar al idioma, es el medio más directo para atentar a las mismas entrañas de la personalidad!

En el caso de las revistas, publicaciones o agencias extranjeras que se valen de un idioma lleno de pochismos o

gallismo, o bien otros barbarismos cualesquiera, en su intento de apoderarse de la opinión de otro país, caben diferencias de gravedad en el delito, según la intención, pero hay que hallar remedio contra todas. Unas solo se proponen vender sus excedentes para conquistar el mercado con el clásico «uping». Las otras olvidan, de momento y a corto plazo, la idea del lucro, para conquistar las mentalidades y

*Pasa a la pág. 3*

## La TIENDA Y ZAPATERIA DE JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portafolio en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Heraldo

## UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

Espacio

reservado

para el Partido

"Unión Nacional"

# TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional?

Distribuidores exclusivos,  
La genia **TRAUBE**  
en Puntarenas.

## Se venden las siguiente propiedades:

**LOTS FRENTE AL MAR:** En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000.00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

**PROPIEDAD:** Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000.00.

**PROPIEDAD:** Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000.00.

Entenderse en Puntarenas con la Srta. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

## Amenaza a la Améri...

Viene de la pág. 2

las almas. Tratan de apoderarse de la opinión, como el más seguro medio de apoderarse del gobierno. Todos los regímenes totalitarios, comunistas o fascistas, se han dedicado siempre a minar la opinión de sus oponentes; y si examinamos cuáles son las agencias, revistas y publicaciones que actualmente se editan dentro de un país al servicio de otro, hallaremos que, sin excepción, son empresas totalitarias, sostenidas por organización y dinero extranjeros. Arma tanto más eficaz cuanto los absolutistas se guardan muy bien de dejar penetrar en sus propios países propaganda ni información de clase alguna. Mantiene firmemente su monopolio en los libros, prensa, radio, agencias, etc.

Por ello creemos que ya era tiempo de que cada país se cuida de defender su personalidad espiritual, a la par que sus intereses materiales. Pero sobre todo, que no ciegue el afán puramente económico. Más peligroso que el que viene por la bolsa, es quien se agaza, emboscado, para quitarnos el alma, con la bolsa y la vida!

Anuncie en EL HERALDO

## Em resa de Trasportes Maritimos del Golfo de Nicoya

# ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Enero 1953

BALLENA y BOLSON con escala en RUM <sup>0</sup>			JICARAL y COROZAI		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozai
	Horas	Horas		Horas	Horas
Jueves 1	21	5 del 2	Viernes 1	24	5 del 3
Lunes 5	22	7 del 6	Martes 6	2	7
Jueves 8	24	9 del 9	Jueves 8	3	8
Lunes 12	16	1 del 13	Sábado 10	5	10
Jueves 15	18	3 del 16	Lunes 12	20	1 del 13
Lunes 19	22	7 del 20	Miércoles 14	22	3 del 15
Jueves 22	24	9 del 23	Viernes 16	23	4 del 17
Lunes 26	16	1 del 27	Martes 10	2	7
Jueves 29	19	4 del 30	Jueves 17	3	8
			Sábado 24	6	11
			Lunes 26	20	1 del 17
			Miércoles 28	22	3 del 19
			Viernes 30	23	4 del 31

  

PUERTO THIEL		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel
	Horas	Horas
Viernes 2	24	5 del 3
Lunes 5	1	6
Miércoles 7	3	8
Jueves 8	3	8
Sábado 10	5	10
Lunes 13	7	12
Martes 13	21	2 del 14
Miércoles 14	22	3 del 15
Viernes 16	23	4 del 17
Lunes 19	1	6
Miércoles 21	2	7
Jueves 22	3	8
Sábado 24	6	11
Lunes 26	8	13
Martes 27	21	2 del 19
Miércoles 28	22	3 del 19
Viernes 30	23	4 del 31

  

PUERTO JESUS		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesus
	Horas	Horas
Jueves 1	24	5 del 2
Viernes 2	22	5 del 3
Sábado 3	23	6 del 4
Domingo 4	23	6 del 5
Lunes 5	24	7 del 6
Martes 6	13	10
Miércoles 7	13	20
Jueves 8	14	21
Viernes 9	15	21
Sábado 10	15	23
Domingo 11	17	24
Lunes 12	18	1 del 13
Martes 13	19	2 del 14
Miércoles 14	19	5 del 15
Jueves 15	20	3 del 16
Viernes 16	20	4 del 17
Sábado 17	22	5 del 18
Domingo 18	23	6 del 19
Lunes 19	24	7 del 20
Martes 20	23	19
Miércoles 21	13	19
Jueves 22	14	20
Viernes 23	15	21
Sábado 24	16	22
Domingo 25	17	23
Lunes 26	18	24
Martes 27	19	1 del 27
Miércoles 28	20	2 del 28
Jueves 29	21	3 del 29
Viernes 30	21	4 del 30
Sábado 31	22	5 del 31

  

BEBEDERO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas
Martes 6	21	8 del 7
Martes 13	17	2 del 14
Martes 20	22	7 del 21
Martes 27	17	2 del 28

**A PUERTO CORTES**  
Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas  
**PASAJEROS Y CARGA**  
Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

**A PUERTO QUEPOS:**  
Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas.  
**PASAJEROS SOLAMENTE**

# AVISO

## LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOFO DE NICOYA "E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves. Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés. Para más informes dirijase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

# Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con é puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

**Víctor Juio Arias.**  
Propietario.

San José, Mayo de 1950.

## Junta de Protección Social de Puntarenas AVISO

Los enfermos que necesiten ser internados en el Hospital San Rafael, deberán presentar en la oficina de admisión la orden correspondiente, expedida por su médico.

Los casos de obstetricia en pensionados deberán tener su médico.

Los servicios prestados al público por el Médico Residente, son gratuitos.

El Médico Residente no puede hacerse cargo de enfermos en pensionados.

Cualquier queja deberá ser presentada por escrito al señor Director del Hospital.

ALFONSO OREAMUNO FLORES.  
Presidente.

## La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoras  
Paesidente.

## Magnífica finca en venta

En San Pedro Norte de Jicaral, a un kilómetro del puerto de embarque, vendo mi finca constante de 40 manzanas poco más o menos. Tiene muy buena casa de habitación; un buen trapiche y suficiente caña; árboles frutales finos y corrientes; terreno plano propio para sembrar; agua abundante; una magnífica máquina alemana de tres surcos y encierros. Tiene también dos bestias, una yunta de bueyes y tres vacas, todos de muy buen rendimiento.

Para precio y condiciones, entienda en Puntarenas con Hernán Montero, y en Jicaral con el propietario,

Santiago Montero Cascante.

## Enterovioformo "CIBA"

El medicamento indicado para las infecciones y parasitosis intestinales

Para garantía del público cada comprimido está grabado con el nombre "CIBA"

Si no lleva este nombre "CIBA" grabado en la tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

The Costa Rica Mercantile Co.,  
Representantes.

## Junta de Protección Social de Puntarenas

### AVISO

#### Plaza de Sra. de la Dirección del Hospital

Se necesita joven educada, con buena ortografía, conocimientos mecanografía, y a ser posible, taquigrafía.

CON REFERENCIAS, DIRIGIRSE A

ALFONSO OREAMUNO FLORES,  
Presidente.

## Se alquila

por tiempo largo, casa 8 compartimientos

con doble servicio. Precio \$ 300.00.

Frente Sur de Plaza Cañas.

# El Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

## AVISA

que debido al exceso de transporte en la vía real y el poco número de locomotoras en servicio, se ve en la imposibilidad de seguir realizando, a partir del 19 del presente mes de Enero, el servicio de extras de pasajeros que salen de Puntarenas los lunes, miércoles y viernes de cada semana a las 17 20 horas, y de Esparta los martes, jueves y sábados a las 5 30 horas.

Para el transporte de carga, se correrá, a partir del 19 de Enero de 1953, los días martes, jueves y sábado, una extra de carga que saldrá de Puntarenas rumbo a Esparta a las 5 00 horas y regresará de Esparta a Puntarenas a las 5.45 horas de los mismos días.

### La Administración.

San José, 20 de Diciembre de 1952.

## Don Otilio nos da ejemplo de respeto a la ley y por consiguiente a la humanidad

A propósito de cierto incidente que se presentó en esta ciudad con un abogado para que diera una declaración ante autoridad competente, nos recordó una anécdota de don Otilio Ulate, siendo ya Presidente de la República:

Hace algún tiempo un juez de San José tenía que llenar una diligencia, en la cual tenía que declarar el señor Presidente de la República don Otilio Ulate. La autoridad correspondiente, con la atención

del caso, buscó un teléfono para consultar con él cuál era la hora más oportuna para ir a su despacho, a lo que contestó el primer magistrado:

«No hay necesidad de que usted venga... Inmediatamente me presentaré a rendir mi declaración».

Ya pueden imaginarse nuestros lectores la alegría que produjo ver al señor Presidente rindiendo su declaración, igual que cualquier ciudadano!

Hace algún tiempo sus padres recibieron anuncio de sus deseos de verlos, y ellos hicieron las gestiones para traerlo, y para víspera de Noche Buena llegó a su casa, lo que los llenó de alegría e hizo que pasaran una Navidad y un Año Nuevo de lo más felices de lo que nos alegramos.

## Aprovechado estudiante que viene a pasar unos días con sus padres y hermanos

Desde hace algunos años salió el joven don Reinaldo González para los Estados Unidos, enviado por sus padres don Jacinto González C. y doña Berta E. de González, a la Academia Militar Allen, en Bryan, Texas, a hacer estudios militares y veterinario agrícolas.

Huyendo del alborozo de las Fiestas Cívicas de San José, llegaron a este puerto el arquitecto don Jorge Ernes Padilla, su esposa doña Virginia Huete de Padilla y su corongo chiquitín, a gozar de los aires marinos, que tanto aprovecha a los que viven en la meseta central, al dulce arrullo de las incansables olas.

## Cambian fiestas por el mar o sea las fiestas por la realidad

Por tuerce el niño sufrió contratiempo por enfermedad, y tuvieron que interrumpir la temporada, regresando el 19 a San José.

EL HERALDO saluda atentamente a los distinguidos viajeros, haciendo votos por el completo restablecimiento de su niño.

## Dos importantes incursiones de los cacos

Una la ejecutaron el viernes por la noche en la Ferretería Segares y Alvarez, donde rompieron los vidrios de una ventana, llevándose tres revólveres y otros objetos de menor valor. Este establecimiento está situado frente al Banco Nacional, rodeado de otros establecimientos y el Teatro Puntarenas.

La otra incursión fue ejecutada en la Calle del Comercio, en el establecimiento de don Abel Guevara, contiguo a la Librería Jiménez Huas.

En este mismo local, cuando lo cupaba doña Juanita de Fallas, en distintas ocasiones incursionaron, al extremo que mejor prefirió abandonar ese local.

## Función de la moneda

Viene de la pág. 1

llo para los hombres que confía a ella esas funciones, pues de lo contrario no serviría como prenda, si no midiera el valor de las cosas que se cambian.

La base fundamental económica es la moneda, como medida del valor de los productos, y nada puede en su contra para medir la variabilidad de su valor.

Aunque la moneda cambie de dueño, de lugar, y varíe de tiempo en tiempo, seguirá sien-

do la medida del dolor que impone el trabajo del hombre

Es también con la moneda con que los hombres medimos el dolor que nos produce una necesidad mal satisfecha.

No importa la clase de moneda, ni de país que fuere, ni la variabilidad de su estabilidad cambiaria, que es regida por otras leyes, pero la moneda, de creación netamente humana, servirá eternamente para medir el dolor del trabajo que supone la producción, para el sostenimiento de la humanidad.

## "La Familia Conejola"

Premios y elogios merecen en todas las naciones, los padres de familia numerosa, sobre todo cuando ésta alcanza a quince, diez y ocho y más hijos. Pero no hay duda de que la abundancia de vástagos tiene sus inconvenientes y que no son escasas ni livianas las preocupaciones paternas. El arte nos ofrece en «La Familia Conejola», de Vigil, la más ingeniosa y admirable pintura de lo que en la práctica significa una abundante prole. Es increíble, pero verdadero, que las complicaciones se reproducen y se convierten en continuos rompecabezas y enreda-

dos conflictos de difícil o imposible solución. Lo único y lo trágico se repiten en múltiples escenas de intenso colorido. Por todo esto «La Familia Conejola» — vida maestra, vida humana, al fin y al cabo — despierta la curiosidad, el interés y la emoción del lector desde la primera hasta la última línea. Todas las peripecias y las escenas que el autor describe quedan para siempre en la mente del lector, y vuelven a ella con la fuerza y la nitidez de imágenes en el valor intrínseco que asegura a «La Familia Conejola» la supervivencia a través de los siglos.